

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Columns: Año, Sem. Trmto., Mes. Rows: Madrid, Provincias, Extranjero, Unión postal, No comprendidas.

Número suelto 5 cts.

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, VALVERDE, 2. TELÉFONO 2.110. APARTADO CORREOS 463

No se devuelven los originales.

Dirección telegráfica: DEBATE

Nuestro director a Granada

Con fecha de hoy escribe nuestro director al rector de la Universidad granadina la carta que a continuación publicamos. Quedan contestadas las palabras acedias que La Mañana nos dirija recientemente jaleando los exámenes del Sr. Lerroux.

Más que con palabras nos gusta responder con hechos. Dice así la carta de nuestro director: «Ilustrísimo Sr. D. Federico Gutiérrez, rector de la Universidad de Granada.

Señor y maestro: Vivamente impresionado por la sensacional, clamorosa noticia de que D. Alejandro Lerroux ha solicitado examen en esa gloriosa Universidad, queriendo rematar de una sentada, y sin miedo al empacho, la carrera de Leyes, tan ardua y tan luenga para los que la hemos seguido paso a paso, me permito la osadía de soliviantar su atención con la presente carta, que lleva un ruego mío a la benevolencia de usted, señor y maestro.

Es el caso que yo, periodista de vocación álgida, quisiera presenciar esos exámenes. Muéveme a ello, lo interesante del acaecimiento y un gran afán de información. Dame derecho a ello, la costumbre, no sólo inveterada, sino legal, jurídica, de que todos los exámenes, incluso, por lo tanto, los del Sr. Lerroux, se hagan en público, a puertas abiertas.

No vaya usted, señor y maestro, a presumir en este anhelo, tal vez inesperado, una vaga pretensión de fiscalía por mi parte. Sería ridículo. Creo—¿quién no creyera igual?—que habrá para el Sr. Lerroux el mismo ánimo justiciero que hay para cualquier examinando, sea cual fuere su condición y su personalidad. Sospechar otra cosa equivaldría bien a las claras a inferir un agravio al ilustre Claustro granadino, que cuenta con todos mis respetos.

Va usted solamente, señor y maestro, en mi determinación un afán lícito y lógico de informar al público acerca de sucesos tan memorable para la cultura patria como supone ver examinarse a sus años, con su historia, al Sr. Lerroux.

Ruégoles, pues, y disculpe tal atrevimiento, que me haga una merced señalada: la de manifestarme, día más, día menos, cuándo acecerán esos exámenes, que harán efemérides. Así yo sabré a punto fijo la fecha de mi salida para Granada y del momento en que personalmente me será dado manifestar a usted la expresión de mi agradecimiento.

Besa su mano y queda apercebido a la respuesta, s. a. s., Luis Antón del Olmet.»

Suponemos que D. Federico Gutiérrez, celoso del acrisolado prestigio de la Universidad que rectora, lejos de hallar inconveniente en acceder a la demanda de nuestro director, procurará satisfacer este deseo.

Creemos que a la ilustre Universidad granadina le interesa mucho que los exámenes del Sr. Lerroux alcancen la mayor notoriedad posible.

En cuanto responda el Sr. Gutiérrez, ó en cuanto de una manera extraoficial se tenga noticia de la fecha en que han de efectuarse los exámenes referidos, nuestro director saldrá para Granada.

Ignoramos aún si estamos ó no estamos en plena guerra.

Sea como fuere, a la tibieza republicana hay que oponer nuestra energía, nuestro patriotismo.

EL CÓLERA

El Gobierno frente a la epidemia.

Cumpliendo mi promesa, voy a contaros, amables lectores, lo que prometí en mi pasado artículo sobre vehículos contagiosos que el Gobierno no se preocupa de corregir, presenciando tranquilamente que las Compañías ferroviarias no se tomen la menor molestia de desinfectar cuidadosamente y a diario el material destinado a viajeros y mercancías, muy especialmente si éstas han de servir de alimento.

Mas volvamos a lo nuestro. Es verdaderamente escandaloso el estado higiénico del material utilizado por las Compañías ferroviarias, que no se limpia nunca (excepto los trenes de lujo), porque es urgente que apenas llega un convoy utilizar los mismos coches para que más pronto salga. No disponen estas empresas del más insignificante aparato de desinfección con que esterilizar el enrarecido ambiente fraguado en largas horas de viaje por sanos y enfermos en medio de temperatura tropical. Nada digamos del material destinado a mercancías, indecoroso y sucio, que de lo que conduce los alimentos, sirve de alimento a los causados empleados a quien está en su custodia. No se barren jamás. ¿Qué se desinfecta? Los coches empleados en los trenes eco

NUESTROS INTERESES EN AFRICA

SIGUE LA MOVILIZACIÓN DE TROPAS ESPAÑOLAS

El pleito internacional va por buen camino; se disipan los temores de una guerra franco-alemana, aunque la Prensa parisién y las Compañías de seguros quieren lo contrario.

La paz está en Alhucemas.

Corre el rumor, con carácter casi oficial, de que nuestros soldados harán una excursión por la vega de Alhucemas. Por fin, la guarnición de aquel peñón podrá estirar las piernas por los campos fértiles que un siglo y otro quedaron ignotos para el mundo, a pesar de que sus naturales diariamente realizaban agresiones que ofendían de un modo terminante nuestro honor nacional.

El Gobierno ha tenido que terminar por donde se debía haber empezado la conquista del Rif.

En la pasada campaña, en la actual, y la harka ha sido en ocasiones una cosa seria, ha sido debido a que los bocoyas y beniburriagas han concurrido con sus armas, con su prestigio, con su gesto despreciativo, hacia la muerte, desprecio que ha crecido al amparo de una historia en la que no registran la más leve rota.

La pasada campaña sirvió para conquistar un poco de terreno, pero no aportó un grano de prestigio a las armas españolas. Dentro de cada moro sigue habiendo un gran despreciador de nuestras conquistas. Para ellos sigue estando la pelota en el tejado y siguen creyendo, en lo más íntimo, en la llegada de un momento histórico en que saciaran hasta hartarse las iras que sienten por su vencimiento momentáneo.

Y esto es posible, a pesar del esfuerzo cruento que realizó nuestro Ejército en la pasada campaña, porque se equivocaron de un modo terminante al elegir el objetivo de ella.

Si el Rif tiene fama de ser algo brioso, si se le quiere envolver con el prestigio de un pueblo valeroso, que alcanza casi a lo fantástico, es debido a que en un rincón feracísimo de la costa, frente a un peñón en que ondea la bandera de España, habitaban unos hombres que han vencido a los Sultanes de Fez, al Rey de Marruecos, a los Sultanes de Argel, a los Sultanes de Túnez, a los Sultanes de Argel, a los Sultanes de Túnez, a los Sultanes de Argel, a los Sultanes de Túnez.

En una palabra: Alhucemas es la riqueza, las armas, el prestigio, el París, el Berlín del Rif. Dicen nuestros oficiales, nuestros soldados que combatieron en la pasada campaña, que cuando en el teatro de la lucha sonaban los cantos con que los beniburriagas se excitaban en el comienzo de la lucha, ésta se hacía más solemne, tomaba un giro más enérgico, más trágico. Nosotros creemos, porque en este punto antes que nada hemos de ser patriotas, que si el Gobierno de Canalejas tomara como objetivo principal de la campaña el castigo enérgico, la posesión de Alhucemas, Canalejas merecería un aplauso, porque España se vería para in eternum libre de guerras formales en el Rif.

Mientras esto no se haga, nuestros soldados encontrarán siempre ante sí un enemigo respetable, aunque no invencible, que gusta de la guerra, sobre todo en territorios extraños.

La langosta no se la mata en el campo donde destruye, porque es imposible, sobrehumano. La langosta se evita matando, destruyendo el germen a fuerza de roturar los campos.

Y es necesario, si queremos aventar de una vez el fantasma de la guerra, roturar con nuestros infantes, jinetes y cañones los campos de Alhucemas, donde típicamente radica lo que de bravo y fuerte alberga el Rif.

Llegada del primer batallón del regimiento de la Reina.

MÁLAGA 9 (12,30 t.) Ha llegado, procedente de Córdoba, un batallón del regimiento Infantería de la Reina.

LAZARETOS EN LA BOTA. BARCELONA 9 (12,10 t.) En el Campo de la Bota se construyen, bajo la dirección de médicos é ingenieros militares, locales destinados a lazaretos para casos de enfermedad sospechosa en individuos de la guarnición.

En los cuarteles se han adoptado medidas sanitarias y de vigilancia higiénica severísimas.

Se han suspendido hasta que refresque el tiempo toda clase de ejercicios de las fuerzas de la guarnición.

El estado sanitario de las fuerzas es satisfactorio actualmente.

Noticias del doctor Bojano. TARRAGONA 9. El doctor Bojano ha conferenciado telefónicamente con el señor Barroso, dándole cuenta del estado sanitario, que es admirable.

El loco de Vendrell decreta a pasos agigantados; se han registrado 17 invasiones con cuatro defunciones.

El Riera ha desaparecido el foco. En Calafell ha habido tres invasiones en otros tantos individuos procedentes de Vendrell.

Centenares de personas han sido arrastradas por las aguas, pereciendo ahogadas. Millares de personas han quedado sin albergue.

NUESTROS INTERESES EN AFRICA

SIGUE LA MOVILIZACIÓN DE TROPAS ESPAÑOLAS

El pleito internacional va por buen camino; se disipan los temores de una guerra franco-alemana, aunque la Prensa parisién y las Compañías de seguros quieren lo contrario.

La paz está en Alhucemas.

Corre el rumor, con carácter casi oficial, de que nuestros soldados harán una excursión por la vega de Alhucemas. Por fin, la guarnición de aquel peñón podrá estirar las piernas por los campos fértiles que un siglo y otro quedaron ignotos para el mundo, a pesar de que sus naturales diariamente realizaban agresiones que ofendían de un modo terminante nuestro honor nacional.

El Gobierno ha tenido que terminar por donde se debía haber empezado la conquista del Rif.

En la pasada campaña, en la actual, y la harka ha sido en ocasiones una cosa seria, ha sido debido a que los bocoyas y beniburriagas han concurrido con sus armas, con su prestigio, con su gesto despreciativo, hacia la muerte, desprecio que ha crecido al amparo de una historia en la que no registran la más leve rota.

La pasada campaña sirvió para conquistar un poco de terreno, pero no aportó un grano de prestigio a las armas españolas. Dentro de cada moro sigue habiendo un gran despreciador de nuestras conquistas. Para ellos sigue estando la pelota en el tejado y siguen creyendo, en lo más íntimo, en la llegada de un momento histórico en que saciaran hasta hartarse las iras que sienten por su vencimiento momentáneo.

Y esto es posible, a pesar del esfuerzo cruento que realizó nuestro Ejército en la pasada campaña, porque se equivocaron de un modo terminante al elegir el objetivo de ella.

Si el Rif tiene fama de ser algo brioso, si se le quiere envolver con el prestigio de un pueblo valeroso, que alcanza casi a lo fantástico, es debido a que en un rincón feracísimo de la costa, frente a un peñón en que ondea la bandera de España, habitaban unos hombres que han vencido a los Sultanes de Fez, al Rey de Marruecos, a los Sultanes de Argel, a los Sultanes de Túnez, a los Sultanes de Argel, a los Sultanes de Túnez.

En una palabra: Alhucemas es la riqueza, las armas, el prestigio, el París, el Berlín del Rif. Dicen nuestros oficiales, nuestros soldados que combatieron en la pasada campaña, que cuando en el teatro de la lucha sonaban los cantos con que los beniburriagas se excitaban en el comienzo de la lucha, ésta se hacía más solemne, tomaba un giro más enérgico, más trágico. Nosotros creemos, porque en este punto antes que nada hemos de ser patriotas, que si el Gobierno de Canalejas tomara como objetivo principal de la campaña el castigo enérgico, la posesión de Alhucemas, Canalejas merecería un aplauso, porque España se vería para in eternum libre de guerras formales en el Rif.

Mientras esto no se haga, nuestros soldados encontrarán siempre ante sí un enemigo respetable, aunque no invencible, que gusta de la guerra, sobre todo en territorios extraños.

La langosta no se la mata en el campo donde destruye, porque es imposible, sobrehumano. La langosta se evita matando, destruyendo el germen a fuerza de roturar los campos.

Y es necesario, si queremos aventar de una vez el fantasma de la guerra, roturar con nuestros infantes, jinetes y cañones los campos de Alhucemas, donde típicamente radica lo que de bravo y fuerte alberga el Rif.

Llegada del primer batallón del regimiento de la Reina.

MÁLAGA 9 (12,30 t.) Ha llegado, procedente de Córdoba, un batallón del regimiento Infantería de la Reina.

LAZARETOS EN LA BOTA. BARCELONA 9 (12,10 t.) En el Campo de la Bota se construyen, bajo la dirección de médicos é ingenieros militares, locales destinados a lazaretos para casos de enfermedad sospechosa en individuos de la guarnición.

En los cuarteles se han adoptado medidas sanitarias y de vigilancia higiénica severísimas.

Se han suspendido hasta que refresque el tiempo toda clase de ejercicios de las fuerzas de la guarnición.

El estado sanitario de las fuerzas es satisfactorio actualmente.

Noticias del doctor Bojano. TARRAGONA 9. El doctor Bojano ha conferenciado telefónicamente con el señor Barroso, dándole cuenta del estado sanitario, que es admirable.

El loco de Vendrell decreta a pasos agigantados; se han registrado 17 invasiones con cuatro defunciones.

El Riera ha desaparecido el foco. En Calafell ha habido tres invasiones en otros tantos individuos procedentes de Vendrell.

Centenares de personas han sido arrastradas por las aguas, pereciendo ahogadas. Millares de personas han quedado sin albergue.

EL HAMBRE EN LOS CAMPOS

Que se cierren las Aduanas.

Madrid... Barcelona... He ahí España. Para la gran Prensa, para el pequeño Estado de polítics que viven en un círculo concéntrico del magno Estado español, esas dos populosas urbes son toda la Nación. A tenor de sus necesidades dictan las leyes generales del Reino; para ellas piensan y escriben; sus menesteres son antepuestos a todos los demás; porque los ojos de aquellos hombres que integran el mentido mundillo de la política y la Prensa, no se expandieron jamás sus miradas por el campo estepario, por el lugarejo empobrecido, por las villas raquíticas, por esas capitales de provincia sufridas, trabajadoras y honestas, que salen a ruedo no más que para vestirlas de cursilería sobre las tablas de un teatro ó en animada y jocosa reunión, donde hacen estrosos superhombres de la corte.

Madrid y Barcelona son la España. Los demás, ó no son nada, ó tan sólo alcanzan una humillante categoría de raza inferior, de ilota lacedemonio, nacido para servir las necesidades y caprichos de los dominadores, de lo secogidos, de los que á costa de España viven en Madrid y Barcelona. Notemos los esfuerzos hercúleos de Gobiernos y periódicos para llegar a la baratura de subsistencias, que reclaman con imperio estas soberanas ciudades, porque sus habitantes no pueden con tantos gastos, con tantos como absorben los crecidos presupuestos cortesanos. Hay que pagar, además de lo que se paga en todas partes y al mismo precio que en todas partes, una porción de dineros al coche, al tranvía, y al teatro, y al café, y á otros centros de recreo y de refinamientos, de comodidad ó de lujo; que en verano son vida de playa y en invierno intensa vida de fastuosa población.

En los campos, no hay lujo, no hay confort, ni tranvías, ni teatros, ni verano, ni distracciones invernales.

Y, sin embargo, en los campos no pueden vivir. Allí, donde se come un zoque de moreno de dos ó tres semanas de edad y un poco de legumbre sin carne; donde un vestido barato se usa años y años á despecho de todas las modas, donde sólo es abundante la labor y dadivosa la pena, no se puede vivir.

Un día y otro la lucha desesperada con el clima enemigo, con la miseria y el atraso, hace brotar la cosecha. Si el nublado traidor no se la arrebatara en unos minutos, si, á las moras, llenan trojes y almacenes con pingüe recolección, y en este momento, que debiera ser de alegría, surge negro y aterrador el hambre, porque los precios del grano son más pequeños que los de las labores, porque vale menos de lo que costó. Siempre la ruina ante los ojos. Ya lo decíamos en anterior artículo. Los 100 kilos de trigo españoles cuestan veinticinco pesetas al labriego que los coge; hoy tiene que venderlos á veintitrés pesetas, con la amenaza de ver descender muchísimo más tan ruinosa cotización.

Todo esto es raro, extraño, para nuestros políticos, para nuestra Prensa. Parece que se les habla de la China, cuando todas cosas castellanas se cuentan. Ellos no entienden de hectólitros, ni de obradas, ni de tierras. Saben tan sólo que éstas son planas, feas, sin ropaje poético de verdura; que las casas también son terrosas, y la piel de los labradores terrosa asimismo y sucia. Ellos tienen sus parques bonitos, sus calles amplias, sus teatros coquetos, sus cafés bullangueros. Todo eso lo nutre un presupuesto que se cobra en el poblado, en la alquería. Pues bien; que paguen. La ciudad no puede quedarse sin jardines. Que paguen y que no muestren con quejas y lamentaciones.

Díganles á estos hombres atildados de los grandes centros que este año se recolectan 5.223.021 quintales métricos de trigo más que en 1910; que asimismo se recogieron 2.337.671 de cebada y 1.100.916 de centeno y 722.540 de avena. Añadidos que tal exceso de producción abarrotó el mercado, provocando la baja de los valores en el cereal, ruinosa para el que cultiva, para tres cuartas partes de España, y en fin, que hay que cerrar las fronteras á los cereales extranjeros y contestarán, primero con un gesto de extrañeza y de enfado, que ellos no entienden de eso, y además es conversación antiestética, ardisimamente preguntarán seguidamente si lo que se pide hará que el pan suba dos céntimos por kilo, y en la duda y en la necesidad de no discurrir, alejándose de las alegrías de su contemplación ciudadana, dirán que bien está lo que está y no hay para qué moverlo.

Y no aprenden que ello es sencillamente suicida, porque conduce á la más tremenda de las revoluciones: la del hambre. Pues el día que los campos se despueblen, Madrid y Barcelona no tendrán quien pague sus coches, sus tranvías, sus teatros, sus cafés, sus jardines, su lujo, sus necesidades. Y será más mortal la ausencia del campo que la irrupción de las masas anarquizantes.

Medítense en la miseria que aletea sobre el campo, que bien merece levantar los ojos un momento de tanta frivolidad.

JESUS R. COLOMA

UNO QUE SE VA

El Litri se corta la coleta

HUELVA 9. El valiente diestro Miguel Baez, Litri, accediendo á las súplicas de su esposa y amigos, ha decidido cortarse la coleta y abandonar definitivamente su peligrosa profesión. Los aficionados de ésta preparan un banquete en su honor. Litri, que está muy mejorado de la herida que sufrió torreado en esta Plaza hace unos días, ha regalado el traje de luces á uno de sus íntimos. La coleta la conservará su esposa. Litri no volverá á torear más corridas según ha manifestado á su familia y á los amigos.

La contigencia de una guerra.

LONDRES 9. The Times señala que se ha producido un aumento muy sensible en la tasa de los seguros contra la guerra. Ha habido muchas transacciones realizadas á 12 por 100, para el reembolso de las pérdidas que pudieran sufrirse en el caso de que las hostilidades se rompieran antes de fin de año.—Welder.

Correo especial.

PARÍS 9. El embajador de Francia en Berlín tiene en su poder desde anoche el texto definitivo de las observaciones hechas por el Gobierno alemán á las proposiciones del Gobierno francés.

Emprestito del Imperio al 3 por 100.

PARÍS 9. La Gaceta de Francfort publica en la revista financiera de la semana los datos siguientes, que demuestran cuál ha sido la baja sufrida por los fondos alemanes durante las alternativas de las negociaciones con Francia: Empréstito del Imperio al 3 por 100: 2 Enero 1911, 85,60; 7 Abril, 84,10; 28 Julio, 83,60; 1 Septiembre, 82,90; 2 Septiembre, 82,70. Empréstito del Imperio al 3 1/2 por 100: 2 Enero, 94,05; 7 Abril, 93,85; 28 Julio, 93,65; 25 Agosto, 92,90; 2 Septiembre, 92,70.—Bauer.

PARÍS 9. El embajador de Francia en Berlín tiene en su poder desde anoche el texto definitivo de las observaciones hechas por el Gobierno alemán á las proposiciones del Gobierno francés.



POLITICA

Amalio Jimeno. Anoche salió el ministro de Instrucción para San Juan de Luz. El pescado. También ha visitado al Sr. Canalejas el alcalde de Madrid...

INFORMACION MILITAR

Ayer visitaron al señor ministro de la Guerra el gobernador militar de Alicante, general Viana Cárdenas, el general Benítez y el diputado a Cortes señor conde de Gamazo.

Se conceden cruces, blancas, del Mérito Militar a los capitanes D. Juan Gautier, de Caballería; a D. Manuel Díaz, oficial tercero de Oficinas militares...

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER. Media hora duró la sesión celebrada ayer sábado por nuestro flamante Municipio. Empezó a las diez y media, presidida por el alcalde, Sr. Francos Rodríguez...

GRAN MUNDO

En la iglesia de la Concepción se celebró el bautizo del hijo primogénito de los señores de Oñate (D. José). Administró el agua bautismal al recién nacido el Sr. D. Bonifacio Sedeño de Oro...

TEATROS

Santiago ya no está en la Comedia. Ha circulado estos días por los salones de los teatros una noticia sensacional respecto a la separación del notable actor cómico Sr. Santiago de la compañía de la Comedia.

Por ahora, Borrás se dispone a hacer toda la temporada del Español, tomando parte en los estrenos y haciendo obras nuevas del repertorio castellano antiguo y moderno que todavía no le hemos visto interpretar.

Después de una brillante temporada por los principales teatros de España, ha regresado a Madrid, el buen tenor Luis Iribarne. Bona venida. Han regresado a Madrid, después de una lucida temporada en provincias...

ECOS DE PROVINCIAS

En el teatro Principal, de San Sebastián, ha celebrado su función de beneficio la primera actriz del teatro Lara de Madrid, Conchita Ruiz, que ha sido un verdadero triunfo personalísimo.

La jornada regia Cosas de Barcelona

Don Alfonso en el ministerio de jornada. Firma del Rey. SAN SEBASTIÁN 9 (4,45 t.) Al regresar el Rey a Miramar entró en el ministerio de jornada, donde permaneció una media hora.

LA SALUD DE SU SANTIDAD

La Prensa alemana se ocupa de ella. BERLIN 9. La Prensa oficiosa alemana sigue con su atención el curso de la enfermedad de Pío X, la gravedad del cual produce una alegría que apenas saben disimular.

ENTIERRO DE LUCA DE TENA

SEVILLA 9 (2,20 t.) En el expreso ha llegado el cadáver de D. Cayetano Luca de Tena. Esperábase el clero de San Bernardo, el gobernador, en propio nombre y en representación del Gobierno...

EN LA CASA-AMPARO

Un incendio

JACA 9 (10,15 m.) Anoche se inició un voraz incendio en la magnífica Casa-Amparo, situada a un kilómetro de la población, habitada por diez hermanos de la Caridad y setenta asilados...

Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY. El Dulce Nombre de María, Nuestra Señora del Buen Suceso, Santos Nicolás de Tolentino, Hilario I, Papa, y Pedro, Obispos y confesores; Santos Nemesiano, Dativo, Poliano, Félix, Lucio, Víctor, Lucas y Clemente...

El Congreso obrero.

La sesión de ayer tarde del Congreso obrero se redujo a dar dictamen sobre las peticiones de los temas que se habían discutido en la sesión de la noche. En ésta, el secretario de la Confederación leyó la Memoria de los trabajos realizados...

El Consejo de ayer

A las cuatro y media de la tarde de ayer fueron llegando los ministros a Gobernación para celebrar Consejo. El Sr. Gasset dijo a la entrada que si tenía tiempo daría cuenta a sus compañeros del proyecto relativo a la cotización de valores extranjeros en Bolsa...

"GACETA" NOTICIAS

SUMARIO DEL DIA 9 DE SEPTIEMBRE. Presidencia del Consejo de ministros. Real decreto decidiendo a favor de la Administración la competencia suscitada entre el gobernador civil de Cuenca y la Audiencia territorial de Albacete.

Religiosas

En la Santa Iglesia Catedral, misa conventual a las nueve y media. En la Encarnación, por la mañana, a las nueve y media, misa cantada. En las parroquias, a las diez, misa cantada, con explicación del Santo Evangelio propio de esta Dominica.

Informaciones eclesiásticas

DE LA DIÓCESIS. La Hermandad del Santo Rosario cantado de Nuestra Señora de la Almodena, hace saber a todos sus congregados que hoy celebrará su función anual de instituto solemnizando las glorias del Dulce Nombre de María en la Cripta.

En cumplimiento de la Real orden dictada en Agosto último por el ministerio de la Gobernación, el jefe superior de Policía ha ordenado a los diez comisarios de vigilancia de Madrid procedan con todo rigor a perseguir a los que expendan moneda falsa.

ESPECTACULOS PARA HOY

APOLO.—A las nueve, Las bribonas.—A las diez y cuarto, Las hijas de Lemnos.—A las once y media, La suerte de Isabelita.

RECUPERACION DE LA CASTELLANA

Matinée de cinco a ocho.—Concierto y cinematografía.—Noche, a las nueve y media, tres grandes sesiones de cinematografía por el americana-biograph, cine-teatro por la banda y la orquesta, roller-skating, camuflaje y otras atracciones.—Lunes, miércoles y sábados, grandes bailes familiares.—Martes y jueves, carreras de cintas en el skating.

Academia de preparación para carreras militares

ABIERTA MATRÍCULA EN LA Antigua Academia SANCHEZ PACHECO

á cargo del siguiente profesorado: Teniente Coronel, ex profesor de la Academia de Infantería, D. Alfredo Martínez Peralta; Comandante D. Antonio Sánchez Pacheco, ex profesor del Colegio de Guadalajara; D. Joaquín Aramburu, Capitán de Estado Mayor, y D. Enrique Tomás y Luque, primer Teniente de Infantería.

HORAS DE DESPACHO: De 4 á 6 de la tarde

INTERNOS, 175 PESETAS. EXTERNOS, 50

Arenal, 24, principales y segundos.—Madrid.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Filipinas
Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Oñiza, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro meses, á saber: 4 Enero, 1 y 29 Marzo, 26 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 13 Septiembre, 11 Octubre, 8 Noviembre y 6 Diciembre; directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ho y Manila. Se lida de Manila cada cuatro meses, á saber: 24 Enero, 21 Febrero, 21 Marzo, 18 Abril, 15 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 3 y 31 Octubre, 28 Noviembre y 26 Diciembre; directamente para Singapur, demás escalas intermedias que se lida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 26 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (República Dominicana), Puerto Limón y Colon, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conetimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con transbordo en Curaçao y para Cumaná, Caripapo y Trinidad con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Buenos Aires
Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; impreviendo el viaje de regreso de Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 3, directamente para Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias, Fernando Póo
Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indiana en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía les ofrece alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

Excursiones comerciales.—La Sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de organizar con Ultramar los cruceros que se han emprendido y de la organización de los artículos que van, como en su día, desear hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico
Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coahuila el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico, salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costarrica y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen reglas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.



Paquetes.	Pastillas.	Pesetas.
1ª marca: Chocolate de la Trapa.....	400 gramos.	14 16 y 24
2ª marca: Chocolate de familia.....	400	14 16
3ª marca: Chocolate económico.....	350	16
Cajas de merienda, 3 pastas con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin olla y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tarros de un kilo desde 60 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.		1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 1,50, 1,75, 2 y 2,50 1 y 1,25

NUEVOS DISCOS

de la STORCHIO, KUBELIK, DANI, BELLANTONI y CANTO GREGORIANO.

Aparatos marca SINFONIA, desde 50 pesetas, de funcionamiento irrepachable, sólidos y elegantes cual ninguno.

Bocinas de madera.

Taller de composturas.

Pídanse catálogos á

LA MAQUINA PARLANTE

Desengaño, 6.—Teléfono 1.462 MADRID

Con 30 por 100 de economía vendemos bonitos objetos en plata y en oro para regalos.

MEDALLAS ESCAPULARIO Y DE PRIMERA COMUNION

JOYERIA Y RELOJERIA

LÓPEZ HERMANOS

13, MONTERA, 13

SE COMPRA ORO, PLATA Y PLATINO

BANCO POPULAR DE ESPAÑA

SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO

CRUZ, 24 Y 26, MADRID

Vendo acciones de 50 pesetas, pagaderas de una vez ó en diez mensualidades.

Admite cuentas corrientes á la vista, con 3 por 100 de interés anual é imposiciones desde el 3 al 7, según los plazos.

Descuentos—efectos de comercio y presia con garantía personal á otras que convengan.

Se trata toda clase de operaciones de Bases y Bolsa.

BAÑOS NOVIOS.-MUEBLES

grandes, fuertes y hermosos, á treinta y cinco pesetas, BAÑOS alemanes esmaltados y de ola. DUCHAS de collar, de lona para viaje y de diferentes nuevos modelos, desde cinco pesetas; TOPS ingleses de una pieza; id. de goma para viaje. CALIENTABANOS rápidos.

Thermos y BOTELLAS Thermarin.

Conservan las bebidas varios días á la temperatura que se pongan, á 3 ptas. 90 cts.

INFIERNILLOS de viaje, desde sesenta céntimos.

Viaje: cubiertos, cestas, fiambresas, etc., etc. HELADORAS y SORBETERAS. Precios fijos baratos. UTENSILIOS de cocina irrompibles. SPARKLETS.—FAROLAS y LAMPARAS de jardín.

ANTIGUA CASA MARIN, 12 (Plaza de Ferradores, 12 (9101) esquina á San Felipe Neri.)

BOTELLAS FILTROS

Thermos y Thermarin

Á 3 PTAS. 90 CTS.

Perfeccionados. Con un litro de agua se obtienen 10 litros de agua potable.

Para viajes: cubos, vasos, cestas, estuches, fiambres, infiernillos de tren, etc. Precios fijos baratos. Utensilios de cocina irrompibles. BATERIAS completas de 4 ó 8 pesetas.

Para este servicio rigen reglas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

ANTIGUA CASA MARIN, 12, Plaza de Ferradores, 12 (9101) esquina á San Felipe Neri.

HEREDADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

Ornamentos de iglesia

GARCIA MUSTIELES

84, Mayor, 84

Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino.

PÍDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS

EL DEBATE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año.	6 meses	3 meses	Mes.
Madrid.....	Pts. 15	7,50	3,75
Provincias.....	16	9	4,50
Portugal.....	25	15	8
Extranjero:			
Unión postal.....	40	20	10
No comprendidas.....	60	30	15

TARIFA DE PUBLICIDAD

Artículos industriales: línea..... 3 pesetas.

Entretienes: idem..... 2,50

Noticias: idem..... 2

Bibliografía: idem..... 1,50

Reclamos: idem..... 1

En la cuarta plana: idem..... 0,40

..... media plana..... 765

..... cuarta idem..... 210

..... octavo idem..... 105

Cada anuncio satisfará 10 cént. de impuesto.

Precios reducidos en las esquelas de defunción, novenario é aniversario.

Se admiten hasta las dos de la madrugada en la imprenta:

PASAJE DE LA ALHAMBRA, NÚM. 2.

Redacción y Administración: Valverde, 2, Madrid. Teléfono 2.110. Apartado de Correos 466.

Artículos de saneamiento, Aguas potables, Gas y Electricidad

Registros con cierre patentado Sistema BLANCO

Dirección en MADRID: C. Mataix Soler, San Marcos, 37.

Dirección en VALENCIA: F. Laliga Martínez, Pascual y Genis, 22.

Folleín de EL DEBATE (7)

FABIOLA

La Iglesia de las Catacumbas

LEYENDA ESCRITA POR EL EMMO. CARDENAL WISEMAN

Traducida por C. G.

CAPITULO VI

LA CENA

Al llegar hallaron ya reunidos en la sala baja á todos los convidados; pero no era un festín de ceremonia el que estaba allí preparado, sino la comida ordinaria de un casa opulenta, en donde se otaba diariamente con un cierto número de comensales. Nos contentaremos, pues, con decir que el servicio y los accesorios de la mesa eran tan elegantes como exquisitos los escogidos manjares, y únicamente referiremos aquellos incidentes que contribuyeron á esclarecer nuestra narración.

Al entrar las dos primas en la Extra sala, Fabio, que había salido al encuentro de su hija para saludarla, exclamó:—

—¿Cómo es, hija mía, que sobre llegar arde, te presentas así tan desahogada que no tracas puesta ni una sola joya?

Fabiola, confusa, no acertaba á respon-

—¿Y quién es él? Algún día me confiarás el secreto, Inés; tu primer amor, sin duda. Que mucho dure y te haga feliz.

—Eternamente—replicó al volverse para entrar con Fabiola en el comedor.

—Esta no había oído la conversación, por fortuna, pues se habría ofendido amargamente al pensar que Inés ocultaba el suceso, en su concepto, más importante en su edad, á la amiga que más entrañablemente la quería. Pero mientras que Inés la discutaba, había dejado á su padre para retirarse á los convidados.

Uno de éstos era un obeso romano, de ancho pescuazo, llamado Calpurnio, sofista, traficante en ciencia universal. Otro, Próculo de nombre, era tan sólo aficionado á los ricos bocados, y por ello frecuentaba la mesa de Fabio. Los otros dos merecen una mención especial.

El primero, gran favorito así de Inés como de Fabiola, era un tribuno á oficial superior de la guardia pretoriana ó imperial. Bien que aún no hubiese cumplido los treinta años, se había ya distinguido por su bizarría y gozado de la confianza de los Emperadores Diocleciano, en Oriente y Maximiano Heracleo en Roma.

Exento de afectación en sus modales y traje, bien que de hermosa apariencia, y aunque ameno y atractivo en la conversación, era enemigo de los asuntos que generalmente divierten á la concurrencia, y los descartaba de la suya con particular estudio.

En una palabra, era el modelo perfecto del joven pundonoroso, de alma noble y sentimientos elevados, robusto y valiente, sin vis alguno de arrogancia ó vanagloria.

Hablában siempre entre sí una lengua extraña y las facciones morenas y mirada penetrante y fogosa del acompañante inspiraban una especie de terror á los demás sirvientes pues habiendo Fulvio

arrendado una habitación en lo que denominaban una isla, ó sea edificio ocupado por algunos vecinos, la había amueblado con mucho gusto y llenado de los diferentes esclavos que requería el servicio de un soltero rico. La profusión, más bien que la abundancia, presidía al arreglo y á los gastos de su establecimiento, y en el estado de corrupción y degradación de Roma pagana, la evidencia de su riqueza y el embleso de la desenvoltura de su conversación, hicieron muy luego olvidar la oscuridad de su historia y lo repentino de su aparición.

Sin embargo, un observador experto del corazón humano no tardaría en descubrir el movimiento inquieto de sus ojos y la concentrada atención con que escuchaba ó miraba cuanto á su alrededor veía ó pasaba, revelando su insaciable curiosidad y en ciertos momentos de desduido, el ceño siniestro de su entrecejo y un cierto fruncimiento de su labio superior, que despertaban la desconfianza é infundían la sospecha de que su dulzura exterior fuese la máscara para encubrir su malignidad de tigre.

No tardaron mucho los convidados en ponerse á la mesa, y como las mujeres comían sentadas y los hombres recostados en lechos, Fabiola é Inés ocupaban un lado; los dos mozos de que hemos hablado, el del frente, y el amo de la casa con sus dos amigos más antiguos, al centro, si es que podemos valerlos de estos términos para clasificar su colocación alrededor de las dos terceras partes de una mesa circular, de la cual la otra sección quedaba desocupada para el sigma ó lecho semicircular destinado á facilitar el servicio. Esta mesa tenía también la singularidad de estar cubierta con un mantel, lujo desconocido en tiempo de Horacio, pero muy en uso á la sazón.

Luego que quedaron satisfechas las vi-

meras exigencias del apetito y de la gula, principió la conversación á animarse.

—¿Qué noticias corren hoy por los baños?—preguntó Calpurnio.—Yo no tengo tiempo para ocuparme de esas pequeñeces.

—Muy interesantes, á fe—contestó Próculo.—Parece que el divino Diocleciano ha mandado que se concluyan sus Thermos dentro de tres años.

—Imposible. El otro día me detuve á examinar las obras, al ir á los jardines de Salustio—repuso Fabio,—y ví que habían adelantado muy poco el año pasado. Resta aún mucho trabajo material por principiar; mucha piedra que labrar, muchas columnas que cincelar.

—De verdad—dijo Fulvio,—pero me consta que se han circulado órdenes á todas partes para que se envíen á Roma todos los prisioneros y todos los condenados á las minas de España, de Cerdeña y aún del Citeroseno, que no sean allí absolutamente indispensables. Con unos pocos miles de cristianos, que se destinan á trabajar en esta obra, la concluirán muy en breve.

—¿Y por qué más bien cristianos que otros criminales?—preguntó Fabiola.

—En verdad que no sé cómo explicarlo—respondió Fulvio con una de sus blagadas sonrisas, pero es un hecho. Yo me comprometería á descubrir un cristiano entre cincuenta de esos forzados.

—¿De veras? ¿Y cómo?—exclamaron varios á la vez.

—Os lo diré. Generalmente los forzados abortecen, como es natural, el trabajo á que están condenados; apenas se consigue que lo ejecuten, sino es á fuerza de latigazos, y aún así, luego que se aleja el capataz, cesan la tarea, y son además, por consiguiente, groseros, torpes, alborotadores y descontentadizos.

Pero los cristianos sentenciados á las

obras públicas, se muestran al contrario, contentos, alegres y sumisos. He visto á jóvenes patricios destinados á ellas en Asia, cuyas manos jamás habían manejado el azadón y cuyos débiles hombros nunca habían llevado carga alguna, á bajar con afán y de tan buen humor como cuando estaban en sus casas, no obstante que los sobrestantes los azotaban y apaleaban á menudo, y con razón, pues es la voluntad de nuestro divino Emperador que su condición sea la más dura posible. Sin embargo, jamás se les oía quejarse.

—No puedo decir que admire esa justicia—interrumpió Fabiola.—¿Pero qué singular raza es esa? ¿Quisiera que alguno me explicase el motivo ó la causa de esa estupidez é insensibilidad, tan poco natural de los cristianos.

—A bien que aquí tenemos á Calpurnio—exclamó Próculo en tono de burla,—que sin duda nos lo aclarará, pues es filósofo, y según tengo entendido, es capaz de declamar una hora entera sobre cualquier tema, ya sean los Alpes, ó ya sea un hormiguero.

Calpurnio, aludido de esta manera, y considerándose en alto grado favorecido, abrió la boca y, en tono acompasado y solemne, principió diciendo:—Los cristianos son una secta extranjera cuyo fundador floreció, hace muchos siglos, en Caldea. Su doctrina fué introducida y propagada en Roma, durante el reinado de Vespasiano, por dos hermanos llamados Pedro y Pablo. Algunos pretenden que éstos eran los mismos gemelos que los judíos llaman Moisés y Aaron, el segundo de los cuales vendió al primero su primogenitura por un cabrito, para hacer *chirothea* con su piel; pero yo no admito la identidad, porque consta en los libros místicos de los judíos que el segundo de estos hermanos, despedido y envidioso de que

(Se continuará.)